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München, den 25.11.2020

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 2 
Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt am 24. November 2020 (Wahlperiode 2020 - 2026)

Ort:                             Turnhalle der Mathilde-Eller-Schule, Klenzestraße 27, 80469 München

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 21:52 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Blaser, Vorsitzender
Protokoll: Herr Frisch, BA-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit: 24 Mitglieder anwesend

I. Allgemeines
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Blaser begrüßt Bürger*innen, Polizeivertreter, Pressevertreter und BA-Mitglieder 
und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums 
fest.

2. Beschluss über die endgültige Tagesordnung
Herr Blaser stellt die Tagesortungspunkte der Tischvorlage vor und empfiehlt die 
Aufnahme von drei zusätzlichen Tagesordnungspunkten (C 5.1, D 5.4 und D 5.5) auf 
die Tagesordnung, welche bereits in den Unterausschüssen behandelt wurden.
Der so geänderten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.

3. Genehmigung der Protokolle der vergangenen Sitzung
Den Protokollen der Sitzung am 20.10.2020 wird einstimmig zugestimmt.

4. Vortrag über Viehof-Viertel
Die Projektentwürfe von 14 Studierenden für das Areal des alten Viehhofs werden 
vorgestellt. Auf dem Gelände sollen das Volkstheater, Gewerbebauten, 
Wohnbebauung und Grünflächen entstehen. Die Projekte der Studierenden orientieren
sich an thematischen Schwerpunkten. Die Arbeiten können auf der Lehrstuhl-
Homepage angesehen werden. Es wird eine Freiluftausstellung der 14 Entwürfe an 
der Piazza Zenetti, beim Bahnwärter Thiel, und am Kulturzentrum LUISE (im 
Schaufenster) geben. Für interessierte Bürgerinnen und Bürger soll eine Feedback-
Möglichkeit geschaffen werden. Die Projekte sollen voraussichtlich vom 28.11.bis 
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28.12.2020 an den genannten Orten präsentiert werden.
Der Bezirksausschuss dankt allen Studierenden für die guten Entwürfe und sehr 
interessanten Ansätze. Gerne würde der Bezirksausschuss einige Vorschläge 
herausgreifen und im Frühling/Sommer 2021 mit den Studierenden diskutieren.

5. Bürgerfragen und Sonstiges an Bezirksausschuss und Polizei
Aus der Bürgerschaft wird über die Schließung eine Apotheke im Dreimühlenviertel 
berichtet. Diese werde dringend für die Versorgung von Senioren und gehandicapten 
Personen benötigt. Herr Blaser solle sich persönlich dafür einsetzen, eine 
Übergangsfrist zu ermöglichen. 
Herr Blaser bestätigt, dass es sich um eine wichtige Apotheke für das Stadtviertel 
handle. Das Thema wurde bereits im zuständigen Unterausschuss besprochen. Der 
BA wird sich dafür einsetzen, dass die Apotheke erhalten werden kann. 
Eine Bürgerin spricht die geplanten Baumfällungen bei der Fernkälte-Baustelle an der 
Tumblingerstraße an. Die Bauarbeiten sind in den benachbarten deutlich zu spüren 
und verursachen teilweise Schäden. Die Anwohner werden für den Erhalt der 14 
Bäume kämpfen. Der BA solle die Planungen überprüfen, da eine Beteiligung der 
Bürgerinnen und Bürger bislang nicht erfolgte. A ein Vertreter der Stadtwerke München
anwesend ist, wird der TOP D.3.1.6 vorgezogen.
Eine Bürgerin bittet um eine bessere Beleuchtung von Baustellen für Radfahrer. 
Zudem seien Radwege häufig durch PKW und Gewerbefahrzeuge zugeparkt.

A Bereich Unterausschuss Kultur, Jugend, Soziales
Die Tagesordnungspunkte A.2.1 und A.2.2 werden aus der Blockabstimmung herausgenommen 
und einzeln abgestimmt. Herr Blaser schlägt für die übrigen Tagesordnungspunkte Zustimmung 
zu den Unterausschussempfehlungen vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc einstimmig
zugestimmt.

1 Anträge
2 Entscheidungen
2.1 Stadtbezirksbudget

Antrag auf Zuwendung der Bahnwärter Kulturstätten GmbH für die Maßnahme: 
Erstellung einer Pyramide zur Ausstellung von Spraydosen vom 09. - 15.11.2020 in Höhe von 
2.543,08 € 
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Frau Bidjanbeg bittet das Gremium um Zustimmung in voller Höhe und eine Entfristung. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung und Entfristung des 
Budgetantrag.

2.2 Stadtbezirksbudget
Antrag auf Zuwendung der Bellevue di Monaco eG für die Maßnahme: Beleuchtung für den 
integrativen Bolzplatz vom 01.12. bis 31.12.2020 in Höhe von 6.420,83 €
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Es entwickelt sich eine Diskussion über die Höhe des Budgetantrags und über die Zuständigkeit 
des Bezirksausschusses, da das Projekt im Stadtbezirk Altstadt-Lehel liegt.
Abstimmungsergebnis: Mehrheitliche Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2.3 Stadtbezirksbudget
Antrag auf Zuwendung des Vereins Condrobs e.V.für die Maßnahme: Einheitliche Kleidung für 
Streetworker*innen/Peers in Höhe von 2.850,00 €
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2.4 Stadtbezirksbudget
Antrag auf Zuwendung der Initiative „Leuchtendes Herz“ für die Maßnahme: Lichtspiel 
„Leuchtendes Herz“ am 19.12.2020 in Höhe von 1.250,00 €
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in voller Höhe.
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Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.
2.5 Stadtbezirksbudget

Antrag auf Zuwendung des Vereins Glockenbachwerkstatt e.V. für die Maßnahme: Hip Hop 
Open Mic Session vom 02.02. bis 07.12.2021 in Höhe von 1.477,50 €
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3 Anhörungen
4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)
5 Sonstiges
6 Berichte der Beauftragten

Frau Turczynski-Hartje berichtet über die abgesagte Namenslesung am 9.11.2020. Auch bei 
Kranzniederlegung am Israelitischen Friedhof zum Volkstrauertag konnten keine Gäste 
anwesend sein.
Frau von Schwarz-von Groddeck, berichtet über den Entschädigungsfonds für die Opfer des 
Oktoberfest-Attentats, dieser wird von der Fachstelle für Demokratie verwaltet. Ende März 2021 
sollen die Tage gegen Rassismus stattfinden, Initiativen aus dem Stadtbezirk sind erwünscht. 
Frau Bidjanbeg berichtet über die Besichtigung des Kulturzentrums LUISE. Die Bauabnahme 
und offizielle Übergabe konnten noch nicht erfolgen, Termine sind noch nicht bekannt. Stadtweit 
sind die Kulturzentren noch geschlossen. Die Leitung von LUISE ist schon sehr aktiv, ein erster 
Newsletter wird veröffentlicht. Die Kinder- und Jugendeinwohnerversammlung konnte 2020 nicht
durchgeführt werden. Es wird überlegt, die Versammlung eventuell im Frühling 2021 im Freien 
durchzuführen. 
Bei der Umfrage „Platz da - für Mädchen & Frauen“ wurde berichtet, dass der Hauptbahnhof, der
Nußbaumpark und das U-Bahn-Zwischengeschoss Sendlinger Tor als unangenehme Orte 
empfunden werden. Bei den Organisatoren der Umfrage soll nachgefragt werden, ob Vorschläge
gemacht wurden wie die Situation verbessert werden könnte 

B Bereich Unterausschuss Öffentlicher Raum und Mobilität
Die Tagesordnungspunkte B.1.5, B. 2.3.1, B 3.2.6 und 3.2.10 werden aus der Blockabstimmung 
herausgenommen und einzeln abgestimmt. Herr Blaser schlägt für die übrigen 
Tagesordnungspunkte Zustimmung zu den Unterausschussempfehlungen vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc einstimmig
zugestimmt.

1 Anträge
1.1 Zenettiplatz: Fortsetzen der Umwidmung bis zur dauerhaften Umgestaltung

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

1.2 Neuer Parkraum für Fahrräder im Klinikviertel; interfraktioneller Antrag der Fraktionen Die 
Grünen / Rosa Liste, SPD, die LINKE vom 06.11.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

1.3 Entwicklung und Status quo Parkraumaufteilung/Parkraummanagement; Antrag der Fraktion Die
Grünen / Rosa Liste vom 25.10.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

1.4 Rückbau der freilaufenden Rechtsabbieger am Kapuzinerplatz; Antrag der Fraktion Die Grünen /
Rosa Liste vom 09.11.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

1.5 Rückbau des freilaufenden Rechtsabbiegers am Bavariaring 4-9; Antrag der Fraktion Die 
Grünen / Rosa Liste vom 09.11.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Es entwickelt sich eine Diskussion, ob die Umgestaltung des Esperantoplatzes ebenfalls in den 
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Antrag einfließen sollte.
Herr Blaser berichtet von der Diskussion im BA-Vorstand, dabei wurde empfohlen 
Kapuzinerplatz und Bavariaring gesondert, statt es in einem Antrag zu behandeln. 
Esperantoplatz soll ebenfalls gesondert behandelt werden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2 Entscheidungen
2.1 Gaststättenangelegenheiten
2.2 Sondernutzungen (Warenstellagen etc.)
2.2.1 Warenauslage in der Reichenbachstraße 28

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2.2.2 Warenauslage in der Paul-Heyse-Straße 23
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2.2.3 Warenauslage in der Hermann-Lingg-Straße 2
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2.3 Sonstige Entscheidungen
2.3.1 Projektplangenehmigung Tumblingerstraße zur Vorfeldgestaltung Volkstheater; Projektnr. 

101047
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zu folgender Stellungnahme: Von der 
Schmellerstrasse soll die Fußgängerquerung über die Tumblingerstraße weiterhin möglich sein, 
wodurch gegenüber den Gehwegen auf der Ostseite der Tumblingerstraße Furten in die 
Fahrradabstellanlagen eingefügt werden sollen. Zur Sicherheit von ungeübten und ängstlichen 
Fahrradfahrern, soll der Fußgängerweg auf der Ostseite für Radfahrer freigegeben werden. 
Gegebenenfalls Verlegung und/oder Schaffung von Fahrradparkern in der Zenettistraße.

Frau Bidjanbeg erläutert das UA-Votum. Als Ergänzung sollte der Überweg an der 
Schmellerstraße breiter angelegt werden, damit dieser auch für Radler nutzbar ist. Die 
Einrichtung einer Einbahnstraße sollte geprüft werden. Durch die Entfernung des Radstreifens 
werden die Radfahrer durch den LKW- und Busverkehr gefährdet. Daher schlägt Frau Bidjanbeg
die Ablehnung der Vorlage vor.
Frau Lowitz sieht keine Möglichkeit für einen geschützten Radweg. Der breite Fußweg könnte 
übergangsweise von Radlern und Fußgängern genutzt werden. Die Einrichtung eines 
Einbahnverkehrs sollte geprüft werden. Zudem bestehen hier Anfahrten zu mehreren Schulen. 
Eine ideale Lösung sei derzeit nicht erkennbar.
Herr Petrich erklärt, dass viele Beteiligten mit den Planungen unzufrieden sind. Es werden hohe 
Kosten für die Schaffung eines Radl-Schutzstreifens veranschlagt. Eine Querung sollte auch für 
Radfahrer ausgelegt sein. Langfristig sollte eine Prüfung für eine Einbahnstraße erfolgen. 
Herr Bickelbacher merkt an, dass in der Tumblingerstraße keine Buslinie verkehrt. 
Schwerlastverkehr gibt es teilweise, aber keine intensive Nutzung. Bei gemeinsamer Nutzung 
des Gehwegs durch Radler und Fußgänger müssten die Radler die Geschwindigkeit anpassen. 
Die Einrichtung eines Schutzstreifens ist in der jetzigen finanziellen Situation der 
Landeshauptstadt schwer zu realisieren. Die Einrichtung einer Tempo-30-Zone sollte als 
Möglichkeit geprüft werden. Die Zeit sollte genutzt werden, um die gemeinsame Nutzung durch 
Radler und Fußgänger auf dem auf Gehweg zu testen. 
Frau Meinel weist darauf hin, dass eine Fußgängerquerung an der Schmellerstraße von der 
Verwaltung abgelehnt wurde, da an diesem Ort die Aufstellung von TV-Übertragungswagen 
geplant ist. 
Beschlussvorschlag: Ablehnung der Beschlussvorlage: 
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich abgelehnt.
Stellungnahme UA mit Anpassungen: Streichung der Umschreibung „ängstliche Radfahrer“. 
Gemeinsame Nutzung des Gehwegs durch Radfahrer und Fußgänger. Prüfung, ob ein 

4



Einbahnverkehr eingerichtet werden kann. 
Abstimmungsergebnis: Mehrheitliche Zustimmung zur UA-Empfehlung mit den erwähnten 
Änderungen.

3 Anhörungen
3.1 Veranstaltungen
3.2 Verkehr
3.2.1 „Gefahrstellen rund um den Gärtnerplatz“

Bitte um Zustimmung zur beabsichtigten Anordnung des Gefahrzeichens „Kinder“ mit dem 
Zusatzzeichen „Schulweg“ an der Kohlstraße / Ecke Baaderplatz
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2.2 Austausch von Lichtsignalanlagen: Goetheplatz
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung mit der Bitte, die Lichtsignale für Fahrradfahrer 
und Fußgänger zu trennen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2.3 Austausch von Lichtsignalanlagen: Fraunhofer-/Klenzestraße
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2.4 Aufhebung der Radwegbenutzungspflicht in der Zweibrückenstraße, 
Anhörung zur verkehrsrechtlichen Anordnung
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2.5 Errichtung eines absoluten Haltverbotes und Änderung der bestehenden Parkregelung in der 
Hans-Sachs-Straße
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2.6 Tumblingerstraße (Haus für Kinder);
Einrichtung eines eingeschränkten Haltverbotes
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Frau Lowitz berichtet über die Diskussionen im Unterausschuss und schlägt eine Vertagung vor, 
um die Anhörung genauer prüfen zu können. Hierfür sollte Kontakt mit der Leitung des 
Kinderhauses aufgenommen werden, um Wünsche und Ideen abzufragen. Zudem sollte geklärt 
werden, ob eventuell auch die Umwandlung von zwei Stellplätzen ausreichend ist. 
Beschlussempfehlung: Vertagung in die nächste Sitzung
Abstimmungsergebnis: Der Vertagung wird einstimmig zugestimmt.

3.2.7 Gefahrenzone des gemischten Fuß- und Radwegs in der Tumblingerstraße - Protokoll des 
Ortstermins
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2.8 Standortbegehungen für Carsharing-Stellplätze
Beschlussempfehlung des UA: Vertagung in die Sitzung am 15.12.2020.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2.9 Plangenehmigung Gleissanierung Zweibrückenstraße mit Umbau der Haltestelle Deutsches 
Museum
Beschlussempfehlung des UA: Besprechung im Plenum.
Herr Bickelbacher spricht den Verwaltungsvorschlag der Rasengleise an. Falls die Buslinie 132 
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einmal in Richtung Isartor abbiegen sollte, wäre es sinnvoll dass der Bus die Fahrspur der Tram 
mitbenutzen könnte. Daher wäre stadteinwärts die Anlage von Rasengleisen zu überdenken. 
Stadtauswärts hingegen wären Rasengleise eine gute und sinnvolle Idee.
Beschlussempfehlung von Herrn Bickelbacher: 
Prinzipiell begrüßt der BA2 Rasengleise in der Zweibrückenstraße. Er gibt jedoch zu bedenken, 
dass es zukünftig wünschenswert wäre (und angesichts zu erwartender geringerer Verkehrs-
mengen im Kfz Verlehr aufgrund der Einspurigkeit der Ludwigsbrücke vermutlich auch mach-
bar), dass die Buslinie 132 am Knoten Erhardtstraße/Ludwigsbrücke direkt links abbiegt in die 
Zweibrückenstraße, ohne Schleife durch das Lehel. Hierfür wäre eine Nutzung des Tram-Plan-
ums und der Haltestelle sinnvoll, damit der Bus nicht im Stau steht und weil eine Haltestelle am 
Fahrbahnrand nur westlich der Thierschstraße Platz hätte. Stadtauswärts könnte das Rasengleis
errichtet werden, weil hier die Staugefahr geringer ist und bereis heute eine Haltestelle am Stra-
ßenrand Platz hat.
Abstimmungsergebnis: Der Stellungnahme von Herrn Bickelbacher wird mehrheitlich 
zugestimmt.

3.2.10 Neue Radverkehrsroute zwischen Sendlinger-Tor-Platz und Harras; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / 
V 00784 – aktualisierte Fassung
Frau Lowitz thematisiert die Ost-West-Radverbindung über die Theresienwiese. Für die 700 
Meter lange Diagonale wäre eine ca. drei Meter breite Versiegelung, mit einer in den Boden 
integrierten Beleuchtung, nötig. Diese Route wäre während Auf- und Abbau des Oktoberfestes 
nicht nutzbar. Daher sollte die geplante Querung abgelehnt werden. Eventuell könnte der 
Bavariaring auf Ostseite für Radfahrer geöffnet werden. 
Herr Bickelbacher lehnt die geplante Diagonale ebenfalls ab. Stattdessen könnte die Innenseite 
der Wiesn genutzt und ausgebaut werden, hier sei ein Radweg zur Lindwurmstraße schon 
vorhanden.
Herr Ruckert schlägt Vertagung vor, um die Situation bei einem Ortstermin zu prüfen.
Beschlussempfehlung von Herrn Bickelbacher: 
Die beantragte Radverbindung vom Sendlinger Tor zum Harras als Ergänzung zur Lindwurm-
straße ist im Großen und Ganzen bereits heute gut befahrbar. Eine Diagonale über die Theresi-
enwiese gemäß Seite 4 der Beschlussvorlage lehnt der BA 2 ab. Stattdessen kann ab der Ein-
mündung Beethovenstraße die (asphaltierte) Verbindung westlich der Baumallee (und damit 
westlich des Fußweges) bis zur Einmündung der Stielerstraße und dann die dort beginnende 
Diagonale hin zur Unterführung der Hans-Fischer-Straße hin genutzt werden. Diese sollte wäh-
rend es der Auf- und Abbau zur Wiesn möglichst lange frei bleiben. Eine solche Verbindung er-
setzt aber nicht die direkte Verbindung über die Lindwurmstraße.
Beschlussempfehlung Vertagung: Mehrheitlich abgelehnt.
Beschlussempfehlung Bickelbacher: Mehrheitlich zugestimmt.

3.3 Sonstiges
3.3.1 Aufstellung einer Sitzgelegenheit, Klenzestraße 22

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)
5 Sonstiges
5.1 Verkehr und Lieferzonen in der Reichenbachstraße; Bürgeranliegen

Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.2 Notwendigkeit gesperrter Parkflächen für Bauarbeiten und Umzüge; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Frau Lowitz verfasst eine Antwort. Inhalt: Die Parksituation ist 
schwierig, aber für Umzüge und Baustellen können aufgrund der rechtlichen Regelungen 
temporär Parkflächen eingerichtet werden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.3 Fahrradparkplatz in der Auenstraße; Bürgeranliegen
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Beschlussempfehlung des UA: Herr Petrich verfasst eine Antwort. Inhalt: Antrag auf Schaffung
von Fahrradparkern im Dreimühlenviertel in den nächsten beiden Monaten, der auch die 
Gegend der Auenstrasse südlich der Kapuzinerstrasse umfasst.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.4 Einrichtung von Fahrradparken Höhe Kapuzinerstraße 37; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Petrich verfasst eine Antwort. Inhalt: Antrag auf Schaffung
von Fahrradparkern im Dreimühlenviertel in den nächsten beiden Monaten, der auch die 
Gegend um die Kapuzinerstrasse 37 umfasst.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.5 Parkplatzsituation im Glockenbachviertel; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Antwort durch Frau Lowitz. Inhalt: Beantragung eines 
personenbezogenen Schwerbehindertenparkplatz.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.6 Errichtung von Fahrradstangen an der Ickstattstraße 3; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Ablehnende Antwort durch Herrn Petrich. Inhalt: Keine 
Genehmigung objektbezogene Fahrradparker möglich, wohl aber bei Betrachtung der 
Gesamtsituation. Aktuell beantragt der BA in vielen Vierteln des Bezirks Fahrradparker.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.7 Abstellmöglichkeiten für alternative Mobilitätsformen; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.8 Einrichtung eines Fahrradstreifens auf der südlichen Seite der Reichenbachbrücke; 
Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Frau Lowitz verfasst eine Antwort. Inhalt: Anliegen ist 
Bestandteil des zweiten Pakets des Fahrradentscheids und wird umgesetzt. Zeitraum nicht 
bekannt.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.9 Installation eines Fahrradständers am Eingang des Glockenbachspielplatzes für normale und 
mindestens vier Lastenräder; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Petrich wird Bürger schriftlich auf zugestimmten Antrag 
der Oktobersitzung verweisen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.10 Bepollerung der Ecke am Glockenbach/ Holzstraße; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Petrich wird Bürger schriftlich auf zugestimmten Antrag 
der Oktobersitzung verweisen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.11 Park- und Verkehrssituation Hans-Sachs-Straße / Westermühlstraße; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Frau Lowitz verfasst eine Antwort. Inhalt: Die Straßen befinden
sich bereits in einer Tempo-30-Zone.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.12 Verbesserungen für Fahrradfahrer*innen in der Stielerstraße; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.13 Parken in zweiter Reihe aufgrund der Schanigärten; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung mit der Bitte um verstärkte 
Kontrollen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.14 Beschwerde über Restaurant in der Klenzestraße 47; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung mit der Bitte die 
Geruchsbelästigung zu unterbinden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.15 Parken im Glockenbachviertel vs. Schanigärten; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung mit der Bitte um verstärkte 
Kontrollen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.
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5.16 Ausweitung von Tempo 30 in der Wittelsbacherstraße; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.17 Änderung der Vorfahrtsregelung Baader- Ecke Ickstattstraße; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.18 Müll und Fäkalien am Westermühlbach; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Klose verfasst eine Antwort. Inhalt: Die Stadt und soziale 
Einrichtungen wissen über die Situation Bescheid. Die Stadt veranlasst in regelmäßigen Turnus 
eine Reinigung der Gegend.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.19 Parkchaos an der Baustelle Erhardtstraße 10; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Klose verfasst eine Antwort. Inhalt: Der BA freut sich auf 
die baldige Fertigstellung der Baustelle an der Erhardtstraße 10. Bei Baustellen müssen wir 
leider mit einer Einschränkung der Flächen für andere Nutzer leben. Handwerker dürfen bei 
Ausübung ihres Berufs auf Bürgersteigen etc. stehen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

C Bereich Unterausschuss Planen und Bauen
Der Tagesordnungspunkt C.3.2.1 wird aus der Blockabstimmung herausgenommen und einzeln 
abgestimmt. Herr Blaser schlägt für die übrigen Tagesordnungspunkte Zustimmung zu den 
Unterausschussempfehlungen vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc einstimmig
zugestimmt.

1 Anträge
1.1 Verlängerung und Prüfung der Ausweitung der Erhaltungssatzung „Gärtnerplatz-/ 

Glockenbachviertel“; Antrag der Fraktion Die Grünen / Rosa Liste vom 18.11.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2 Entscheidungen
3 Anhörungen
3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Lindwurmstraße 31

DG-Aufstockung und Anbau eines Aufzugs
Beschlussempfehlung des UA: Wir begrüßen die Errichtung von 27 Fahrradabstellplätzen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.1.2 Landwehrstraße 25
Nutzungsänderung einer Gaststätte zu einem Wettbüro mit Wettannahme und -automaten
Beschlussempfehlung des UA: Wir lehnen die Umwidmung der Gaststätte zu einem Wettbüro 
mit Wettannahme und -automaten ab.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.1.3 Bayerstraße 25
Neubau eines Büro- und Geschäftshauses mit Tiefgarage
Beschlussempfehlung des UA: Wir wünschen uns für das Dach Walmdachanschlüsse zum 
denkmalgeschützen Nachbarhaus (Einzeldenkmal) in der Bayerstraße und zum Nachbarhaus in 
der Schillerstraße. Der BA2 hält die Anzahl von nur 44 Fahrradstellplätzen für ein so großes 
Gebäude für unzureichend. Wie sieht das Konzept für die Anlieferung aus?
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.1.4 Kapuzinerplatz 2
Errichtung eines Rückgebäudes
Beschlussempfehlung des UA: Wir vermissen die Fahrradabstellplätze. Ein Luftbild zeigt zwei 
Bäume auf dem Grundstück, die auf den Bauplänen nicht eingezeichnet sind.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.
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3.1.5 Schubertstraße 8, Tektur
Sanierung eines denkmalgeschützten Gebäudes mit DG-Neubau, Anbau eines Erkers, zweier 
Aufzüge und von Balkonen, Neubau eines an den Bestand anschließenden Tiefkellers mit 
Parksystem und Pkw-Lift sowie Erstellung eines Nebengebäudes im Hof
Beschlussempfehlung des UA: Wir hoffen, dass das Gebäude endlich fertig gestellt wird.
Wohnungen in dieser Größenordnung halten wir nicht für zeitgemäß. Wir hätten uns mehr 
Wohneinheiten gewünscht.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.1.6 Paul-Heyse-Straße 7
Reorganisation des ehemaligen Postbank-Karrees – Teilabriss, Sanierung und Neubau auf der 
Basis der bestehenden Gebäudestruktur zur Integration eines öffentlichen Hofes (überwiegend 
Büronutzung, im EG zusätzlich Gastronomie und Einzelhandel)
Beschlussempfehlung des UA: Keine Stellungnahme.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

3.2 Sonstige Anhörungen / Stellungnahmen
3.2.1 Plangenehmigung Gleissanierung Zweibrückenstraße mit Umbau der Haltestelle Deutsches 

Museum
Beschlussempfehlung des UA: Keine Stellungnahme
Abstimmungsergebnis: siehe B 3.2.9

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)
5 Sonstiges
5.1 Schließung der Iris Apotheke

Beschlussempfehlung des UA: Herr Blaser wird beauftragt an das KVR zu schreiben und 
telefonieren. Die Apotheke soll erhalten bleiben.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

D Bereich Unterausschuss Umwelt, Klima, Naherholung
Die Tagesordnungspunkte D.3.1.2., D.3.1.3. und D.5.5. werden aus der Blockabstimmung 
herausgenommen und einzeln abgestimmt. Herr Blaser schlägt für die übrigen 
Tagesordnungspunkte Zustimmung zu den Unterausschussempfehlungen vor.
Den Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc einstimmig
zugestimmt.

1 Anträge
1.1 Alternativstandorte für Nachpflanzungen, Antrag der Baumschutzbeauftragten vom 26.10.2020

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

1.2 Natur-Eislauffläche auf der Theresienwiese; Antrag der Fraktion Die Grünen / Rosa Liste vom 
09.11.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

1.3 Erstellung von zwei weiteren Tischtennisplatten auf der Grünfläche zwischen dem alten und dem
neuen Teil des Alten Südlichen Friedhofes; Antrag der Fraktion Die Grünen / Rosa Liste vom 
05.11.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

1.4 Ortsteilbezogene Prüfung der Bevölkerungsdichte in den Vierteln des 2. Stadtbezirks; Antrag der
Fraktion Die Grünen / Rosa Liste vom 18.11.2020
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

2 Entscheidungen
2.1 Begrünung und Verkehrsberuhigung in der Baaderstraße; Empfehlung Nr. 14-20 / E 03037 der 
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Bürgerversammlung am 07.11.2019; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17615
Beschlussempfehlung des UA: Wir stimmen einer Verkehrsberuhigung soweit möglich zu, die 
Notwendigkeit und Umsetzbarkeit weiterer Begrünung der ohnehin mit Bäumen und 
Fassadenbegrünung recht gut bedienten Baaderstraße sehen wir nicht.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung und somit Zustimmung 
zur Beschlussvorlage.

3 Anhörungen
3.1 Empfehlungen der Baumschutzbeauftragten
3.1.1 Baumfällungsantrag Müllerstraße 27

Beschlussempfehlung des UA: Ablehnung. Gegebenheiten nicht mehr wie im Antrag: keine 
Pflasterung des Weges, daher keine Pflasterschäden zu ermitteln, auch keine Unebenheiten, die
die Öffnung des Tores behindern. Die zwei kleinen Bäume wurden nicht gefällt, die Sanierung 
des Notausgangs läuft bereits. Sofern diese ohne Fällung machbar ist, soll es auch so 
geschehen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung. Der Fällungsantrag 
wird somit abgelehnt.

3.1.2 Vollzug der Baumschutzverordnung
Bayerstraße 25
Herr Brach kann keine Empfehlung abgeben. Daher sollte die beiden Baumfällungen vertagt 
werden und durch den Baumschutzbeauftragten geprüft werden. 
Herr Ruckert schlägt vor, die Fällungen im Dezember im Unterausschuss Planen und Bauen zu 
behandeln.
Beschlussempfehlung des UA: Vertagung.
Abstimmungsergebnis: Der Vertagung und Behandlung im Unterausschuss Planen und Bauen
wird einstimmig zugestimmt.

3.1.3 Vollzug der Baumschutzverordnung
Kapuzinerplatz 2 / RGB
Analog D 3.1.2
Beschlussempfehlung des UA: Vertagung.
Abstimmungsergebnis: Der Vertagung und Behandlung im Unterausschuss Planen und Bauen
wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Vollzug der Baumschutzverordnung
Paul-Heyse-Straße 7
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung und Verweis auf vollständige Nachpflanzung
im neuen Innenhof der Anlage. Bäume an der Mittererstraße, die evtl. nur wegen Zufahrten zu 
Baustelle beseitigt werden müssen, sollen nach Ende der Baumaßnahme an gleicher Stelle 
ersetzt werden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung. 

3.1.5 Baumfällungsantrag Pettenkoferstraße 35
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung (aufgrund von Krankheit) und Forderung einer 
Ersatzpflanzung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung. 

3.1.6 Baumfällungsantrag, Thalkirchner Straße 110-108
Beschlussempfehlung des UA: Besprechung im Plenum.
Ein Vertreter der Stadtwerke München stellt den derzeitigen Stand der Planungen vor und 
erläutert die technischen Erfordernisse. Ein großes Regenrückhaltebecken unterhalb der Straße 
und mehrere Gasleitungen, geben die Lage der neuen Fernkälteleitung vor. Die Baumfällungen 
seien notwendig, um den Durchgangsverkehr weiterhin zu ermöglichen. Die Fällungen seien für 
die Stadtwerke teuer und aufwändig, die Nachpflanzung werde nach Rücksprache mit der 
Unteren Naturschutzbehörde mit standortgerechten Bäumen erfolgen.
Der Bezirksausschuss dankt für die Präsentation und die gut aufbereiteten Informationen.
Herr Bickelbacher schlägt vor, den Durchgangsverkehr neben den Bäumen auf dem Radweg 
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und den Parkplätzen zu führen. 
Herr Ruckert unterstützt diesen Vorschlag. Ein Gehweg mit ca. 1,80 Metern sei in der Stadt nicht
ungewöhnlich. Diese Lösung wäre zwar nicht ideal, aber so könnten die Bäume erhalten 
werden. 
Der Vertreter der SWM sichert zu, den Vorschlag intern diskutieren lassen und mit dem 
Kreisverwaltungsreferat abzustimmen.
Es entwickelt sich eine Diskussion über, die mögliche Führung von Buslinien, die 
Zufahrtsmöglichkeiten der betroffenen Gewerbebetriebe und den Zustand der zur Fällung 
beantragten Bäume.
Beschlussvorschlag: Die Vorschläge und Ideen des Bezirksausschusses sollten von den 
Stadtwerken und beteiligten Referaten geprüft werden. Nach einer Rückmeldung durch die 
Stadtwerke könnte nach der kommenden Sitzung des Unterausschusses ein Beschluss per 
Eilentscheid erfolgen.
Abstimmungsergebnis: Einer Vertagung wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Sonstige Anhörungen
3.2.1 Neue Baumstandorte im öffentlichen Raum – Abfrage aller BAs mit der Bitte um Vorschläge

Besprechung im UA: Herr Modrow wird ein Dokument für alle BA- Mitglieder erstellen,
in dem gemeinsam gearbeitet werden kann.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung. 

4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)
5 Sonstiges
5.1 Abfallbehälter am St.-Pauls-Platz; Bürgeranliegen

Beschlussempfehlung des UA: Weiterleitung an die Verwaltung. Es sollen geeignete
Plätze gesucht und Container aufgestellt werden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung. 

5.2 Bepflanzung Grünstreifen Cornelius- Ecke Blumenstraße; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Nichtbehandlung mangels Zuständigkeit. Weiterleitung an 
BA 1.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung. 

5.3 Projekt Bepflanzung Grünstreifen in der Frauenlobstraße; Bürgeranliegen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Brach antwortet der Anwohnerin mit
Verweis auf einen angefragten Ortstermin. Er erläutert, dass das Ziel abwechslungsreiche 
Bepflanzung und mehr Grünfläche ist, kein Rasen, der als „Hundeklo“ dient. Er verweist darauf, 
dass den BA-Mitgliedern entgegen der Annahme im Brief die potentielle
Problematik natürlich von vielen anderen Orten her bewusst ist. Die BA-Geschäftsstelle möge 
nochmals um den bereits beschlossenen Ortstermin mit dem Gartenbau bitten.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.4 Mülleimer Wittelsbacherstraße / Isarseite
Beschlussempfehlung des UA: In Lockdown-Phasen für Restaurants und
dadurch vermehrtem „To-Go-Bestellen“ von Speisen rechnen wir mit schnell überfüllten 
Containern an vielen Orten. Wir bitten die Verwaltung darum 

1. an der Wittelsbacherbrücke mehr Container aufzustellen und
2. an allen Hotspots den Leerungsturnus der Container zu erhöhen, 

solange durch Hygienemaßnahmen Bedarf ist. 
Die Maßnahmen dürfen finanziell nicht zulasten der Anwohner*innen
umgelegt werden (für die Zeit der Pandemiemaßnahmen).
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

5.5 Procedere Baumschutz / Unterlagen
Beschlussempfehlung des UA: Herr Greite soll vom Gremium zum dritten
Baumschutzbeauftragten neben Frau Nesemann und Herrn Brach benannt werden. Der 
Vorstand wird gebeten bei der Erstellung der TO künftig wie folgt zu verfahren:
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„Baumfällungsanträge“ sollen im UA UKN behandelt werden, Baumaßnahmen, die Fällungen zur
Folge haben und bei denen dem UA UKN bis dato nur die Formulare
über „Baumbestandserklärung“ zugeleitet wurden, sollen im UA P&B behandelt werden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

E Bereich BA-Angelegenheiten

1 BA-Angelegenheiten / Sonstiges / Verschiedenes
1.1 Online Banking für das BA Girokonto; interfraktioneller Antrag vom 26.10.2020

Beschlussempfehlung von Herrn Blaser: Zustimmung, da es wiederholt zu Problemen mit der
Stadtsparkasse kommt. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

1.2 Finanzmittel für Bezirksausschuss-Fraktionen; Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen - 
Rosa Liste vom 28.10.2020
Herr Brach stellt seinen Antrag vor.
Es entwickelt sich eine Diskussion über die Notwendigkeit von Klausuren für BA-Fraktionen.
Herr Brach erläutert, dass es sich um einen Prüfantrag handele. Da es in anderen 
Bezirksausschüssen größere interne Probleme gebe, sollte eine Prüfung für alle 
Bezirksausschüsse erfassen.
Beschlussempfehlung: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt.

1.3 Formulare in "Einfacher Sprache"
Beschlussempfehlung von Herrn Blaser: Vertagung. Eine Vereinfachung sollte alle 
allgemeinen Formulare umfassen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

1.4 Die Stadt München stellt den Mitgliedern der BAs für die Sitzungen der Unterausschüsse und 
des Plenums FFP2 Masken zur Verfügung; Antrag der SPD-Fraktion vom 06.11.2020
Herr Ruckert schlägt vor das BA-Budget zu nutzen, um kurzfristig Masken für die anstehenden 
Sitzungen zu beschaffen. 
Frau Turczynski-Hartje unterstützt diesen Vorschlag, bittet jedoch um Aufrechterhaltung des 
Antrags.
Beschlussempfehlung: Zustimmung zum Antrag und Beschaffung von FFP2 Masken aus BA-
eigenen Mitteln für die Sitzungen im Dezember.
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt. 

1.5 Einrichtung eines Sonderausschusses
Herr Blaser präsentiert die rechtlichen Vorgaben eines Sonderausschusses. Zudem besteht die 
Möglichkeit den Ferienausschuss zu reaktivieren und als Sonderausschuss tagen zu lassen. Der
Vorstand werde kurzfristig vor der Ladung entscheiden, ob als Sonderausschuss oder 
Vollgremium getagt wird.
Abstimmungsergebnis: Der Übernahme der Aufgaben des Sonderausschusses durch den 
Ferienausschuss wird einstimmig zugestimmt. 

2 Sitzungstermine im Dezember 2020 (Wahlperiode 2020 - 2026)
-Unterausschuss „Kultur, Jugend, Soziales“, am Montag 07.12.2020, im Tanzraum U13 des 
EineWelthauses, Schwanthalerstraße 80, 80336 München.

-Unterausschuss „Öffentlicher Raum, Mobilität“, am Dienstag 08.12.2020, im Tanzraum U13 des 
EineWelthauses, Schwanthalerstraße 80, 80336 München.

-Unterausschuss „Planen, Bauen“, am Mittwoch, 09.12.2020, im Raum 211/212 des 
EineWeltHauses, Schwanthalerstraße 80, 80336 München.

-Unterausschuss „Umwelt, Klima, Naherholung“ am Donnerstag, 10.12.2020, im Raum 211/212 
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des EineWeltHauses, Schwanthalerstraße 80, 80336 München.

Die nächste BA-Sitzung findet am Dienstag, den 15.12.2020, um 19.00 Uhr, in der 
Turnhalle der Mathilde-Eller-Schule, Klenzestraße 27, Zugang über Corneliusstraße 17a, 
80469 München, statt. Bitte beachten Sie, dass aufgrund der Corona-Pandemie eine 
begrenzte Anzahl an Sitzplätzen zur Verfügung steht und das Maskenpflicht besteht.

3 Termine / Veranstaltungen
4 Unterrichtungen (siehe Beiblatt)

F Nichtöffentlicher Teil – siehe gesonderte Tagesordnung

gez.
gez.

Blaser
Vorsitzender

Frisch
Protokoll
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4 Unterrichtungen (Kenntnisnahme, sofern nicht anders angegeben)
A Bereich Unterausschuss „Kultur, Jugend, Soziales“
4.1 Stadtbezirksbudget: Bescheide
4.2 Stadtbezirksbudget: Verwendungsnachweise, Sachberichte
4.3 Dialog des Referates für Bildung und Sport mit den Bezirksausschüssen am 22.10.2020
4.4 „Platz da für Mädchen* und junge Frauen*“ - Ergebnisse des Partizipationsprojekts ernst 

nehmen und Bedürfnissen schnellstmöglich gerecht werden; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 
00991

B Bereich Unterausschuss „Öffentlicher Raum und Mobilität“
4.1 Versammlungen unter freiem Himmel
4.2 Filmaufnahmen auf öffentlichem Grund
4.3 Unveränderte Gaststättenfortführungen
4.4 Verkehrsrechtliche Anordnungen
4.5 Erlaubnisbescheide Veranstaltungen
4.6 Ausnahmegenehmigungen für Freischankflächen im Zuge der Corona-Pandemie
4.7 Wie geht es weiter in der Fraunhoferstraße; Antwort des Referates für Stadtplanung und 

Bauordnung auf Bürgeranliegen (vgl. TOP 20.08 B 5.4)
4.8 Neuaufteilung des Straßenraumes in der Tumblingerstraße südlich des Kapuzinerplatzes; 

Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00235
4.9 Markierung der Tempo-30-Zone um den Gärtnerplatz; Antwort des KVR auf Bürgeranliegen (vgl. 

TOP 20.09 B 5.10)
4.10 Verfügung eines Hupverbots bei Versammlungen; Stellungnahme des KVR
4.11 Extreme Lärmbelästigung bei der Kundgebung am 12.09.2020 auf der Theresienwiese; Antwort 

des KVR auf Bürgeranliegen
4.12 Nutzung der Theresienwiese für einen Wochen- oder Bauernmarkt; Antwort der Markthallen 

München auf Bürgeranliegen
4.13 Situation im und um den Nußbaumpark; Antwort des KVR auf Bürgeranliegen
4.14 Eilentscheidung zur Anhörung: Gaststätte "Pancakes am Isartor", Baaderstr. 12 - Antrag auf eine

reguläre Freischankfläche
4.15 Anwohnerparken auf dem Viehhofgelände; Antwort des KVRs
4.16 Verlängerung der temporären Radverkehrsanlagen; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01840
4.17 Markierung eines Zebrastreifens vor der Einmündung der Thalkirchner Straße in die 

Müllerstraße; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00779
4.18 Kreative Nutzung der Theresienwiese - Urbanian Run; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 

00409
4.19 Tempo 30 in der Häberlstraße; Antwort auf Bürgeranliegen (vgl. TOP 20.09 B 5.13)

Beschlussempfehlung des UA: Frau Turczynski-Hartje verfasst eine Stellungnahme.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

4.20 Eilentscheidung zur kulturellen Winterstrandveranstaltung an der Corneliusbrücke (Bastion) vom 
28.11.2020 - 09.01.2021

4.21 Anordnung einer Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h in der Fraunhoferstraße; Antwort auf 
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06971

4.22 „Autofreie Altstadt“ Parkraumkonzept Innenstadt; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01977
4.23 Anlieferungsmöglichkeiten in der Fraunhoferstraße; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00284
4.24 Thalkirchner Straße II – Anwohnerparkplätze erweitern; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 

00393
C Bereich Unterausschuss „Planen und Bauen“
4.1 Baumaßnahmen der Stadtwerke München
4.2 Neubau Hauptbahnhof München, Fahrradparken – Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen; 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01456
4.3 Genehmigung für das Bauvorhaben Schillerstraße 24: Erweiterung eines Hotels durch Umbau 

und Nutzungsänderung von Tanzschule, Büro, Verkauf und Lager sowie Aufstockung des Seiten-
und Rückgebäudes von 46 Zimmern mit 78 Betten

4.4 Genehmigung für das Bauvorhaben Kapuzinerstraße 18: Neubau von Wohngebäuden mit 
Tiefgarage und eines Supermarkts mit Tiefgarage
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4.5 Schwanthalerstraße 88, Neubau eines Studentenwohnheims (50 Zimmer, 52 Betten / VGB + 
RGB) mit Tiefgarage; Stellungnahme der Verwaltung

4.6 Baugenehmigung Goethestraße 30
4.7 Beschlussvollzugskontrolle (BVK); Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01713
4.8 Neubestellung des Heimatpflegers; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00893
4.9 Handlungsraum 3 „Rund um den Ostbahnhof - Ramersdorf - Giesing“: Grundsatzbeschluss zur 

Teilnahme am Modellprojekt „Smart Cities Smart Regions“; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01483
D Bereich Unterausschuss „Umwelt, Klima, Naherholung“
4.1 Genehmigung des Fällungsantrages Isartalstraße 44a

Beschlussempfehlung des UA: Die Fällung soll bis zur Klärung offener Fragen aufgeschoben 
werden, ein neuer, verständlicher und korrekter Antrag soll eingereicht werden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung zur UA-Empfehlung.

4.2 Unterstützung der Artenvielfalt in München durch Erhalt und Ausweitung des Bestandes von 
Hecken, Büschen und Wandbegrünungen; Beschluss zur Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00894

4.3 „Grüne Stadt der Zukunft – Klimaresiliente Quartiere in einer wachsenden Stadt“, gefördert durch
das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF); Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01492

4.4 Auflistung von Grünflächen / Einstufungen; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00279
4.5 Müllcontainer Theresienwiese; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00405
E Bereich BA-Angelegenheiten
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